



# 大樹

岩田小学校たより No.6  
令和6年9月3日

～志をもち 進んで考動する子～

## 充実の 2学期に！

2学期が始まりました。学校は岩っ子たちの元気なパワーであふれています。

8・9・10月は「樹(みき)」のステージです。ステージのテーマは「協力」。子供の気持ちを共感・共有しながら活動を進めていきます。2学期も、保護者の皆様の御理解、御協力をよろしく願いたします。

### 8月29日(木) 始業式 校長の話

夏休みは自分なりの大きな挑戦、または身近な挑戦ができたでしょうか。パリオリンピックでもいろいろな競技で選手やスタッフの挑戦する姿を見たり、スポーツの魅力を発見したりすることができたのではないのでしょうか。どんな場面が心に残ったか、また聞かせてください。

さて、今日から2学期、樹(みき)のステージです。キーワードは「協力」です。今日は岩田小に関係する「樹」についてお話します。正確にはこの字を「みき」とは読みません。「ジュ」とか「き」と読みますので、注意してくださいね。

これは何ですか。学校だより「大樹」です。これは地域の方々が集まり、岩田小のことを話し合う「大樹の会」です。これは120周年記念誌「大樹」です。これは校長室にある歴史文庫の表札です。では、ここはどこで、何の樹(き)ですか。そうです、プロムナードになるメタセコイヤで開校120周年に植えられた樹(き)です。大きくて目立ちますね。もう一本あります。さらに柿の木も植えられていることを知っていますか。この石碑はもちろん知っていますよね。この樹(き)はどこにあるかわかりますか、南門の近くにある岩田小で最も背が高いユーカリの樹(き)ですね。

開校120周年記念誌

大樹



メタセコイヤの木



ユーカリの木

岩田小には「樹(き)」「大樹(たいじゅ)」に関するものがたくさんあります。開校120周年記念誌には、「大樹は深く根をはり、どっしりと構えています。深い歴史に支えられた岩田小は、まさに大樹そのものといえます。そこで学ぶ児童がこの歴史と伝統を受け継いで、大樹のごとくたくましく成長していくことを願っています。」とあります。この「樹(みき)のステージ」には重みがありますね。

私は「樹(き)」の文字について考えていたら、こっちの「木」とどう違うのか疑問に思いました。いろいろな説や考え方があるので、これが完全な正解とはいえません。



「木」はいわゆる自然に生えている植物の木です。一方こっちの「樹(き)」という字は「木」と「鼓(つづみ)の左側」と「寸(すん)」でつくられています。鼓は太鼓、寸は人の手を表しているとのことです。つまり、「樹(き)」は人の手で植えられた木の横で、儀式やお祭りのため太鼓をならし、手をかけながらその成長を願う様子を表しているそうです。

それぞれの学級にはみんなで植えた学級目標があります。太鼓をならすように声をかけあい、友達と手をつなぎあい、立派な「樹(みき)」に育ててください。このステージには岩田小の2大行事の運動会があります。この行事は「樹(みき)」を育てる絶好のチャンスです。9、10月でそれぞれの学級がどんな協力を見せて、どんな「樹(みき)」になるのか楽しみにしています。

また、歴史あるものにはパワーがあると言われていています。メタセコイヤや石碑、志学の門などに触れ、パワーをもらおうと何かいいことが起こるかもしれませんよ。

## 「2学期頑張ること」の発表

始業式では、学習・運動等、それぞれが、2学期に頑張りたいことを発表しました。岩っ子全員が、めあてをもって2学期頑張っていきます。応援よろしくをお願いします。

始業式での発表の様子は、ホームページでもお知らせしています。ぜひ御覧ください。

[岩田小、2学期始まる・磐田市立岩田小学校 \(city-iwata.ed.jp\)](http://city-iwata.ed.jp)



代表児童のみなさん

台風10号の接近による短縮日課の対応に御協力いただき、ありがとうございました。今後も台風等での臨時対応が考えられます。コドモンでもお知らせしましたが、今一度、以下の内容を御確認ください。

- ① R6 登校時における車両の通行制限について…8月29日 コドモン配信
- ② R6 各種警報等の発表に伴う対応基準について…ホームページ掲載

## 9月28日(土) 第2回PTA奉仕作業

案内文書を配布しました。PTA会員及び、4、5年児童で行います。運動場と周辺の草刈り作業です。御協力をお願いいたします。(延期日…9月29日(日))